



# J'Avance

En septembre dernier, lors d'une rencontre entre le cardinal Gérald C. Lacroix et un groupe de fidèles engagés dans leur paroisse, une dame a posé la question suivante: «Y aura-t-il encore de la visite aux malades dans les prochaines années?» La question traduisait une inquiétude devant la diminution de la présence des prêtres en paroisse et, en même temps, une préoccupation pour celles et ceux qui portent seuls le poids de la fatigue et de la maladie.

J'étais présent à cette rencontre. Avant de partir, j'ai rencontré la dame en ques-

tion. Je lui ai dit: «Savez-vous pourquoi il y aura encore la visite des malades dans les prochaines années? Parce que vous êtes là, parce qu'il y a des chrétiennes et des chrétiens dans votre paroisse, des personnes comme vous, préoccupés par la faiblesse des autres.»

Elles sont encore nombreuses, les personnes qui donnent du temps pour visiter un parent, un ami, un voisin, un concitoyen qui a perdu la santé ou qui n'a plus la force de se déplacer. Le Seigneur continue d'appeler des femmes et des hommes pour les faire pêcheurs d'homme. Pêcher un poisson

le fait mourir en quelques minutes. Pêcher un homme, c'est lui permettre de tenir la tête hors de l'eau, lui donner une chance, un peu d'air pour mieux respirer. Être pêcheur d'homme, c'est laisser sa barque quelques minutes pour donner du temps à une personne afin d'avancer avec elle, et peut-être lui permettre d'aller en profondeur.

Laissons-nous interpeller par cette invitation du Seigneur, et par celles et ceux qui attendent de nous une petite marque d'attention.

**+ Louis Corriveau**  
Évêque auxiliaire à Québec

Journée mondiale des malades  
11 février 2019



*Avec toi mes doutes s'atténuent,  
mes peurs s'estompent  
et j'avance.*

*Avec toi  
je sens plus de force en moi,  
j'ai le courage de m'abandonner et*

**j'Avance**

## Proposition d'animation liturgique

5<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire – Année C

Même si la Journée mondiale des malades est officiellement la journée du 11 février, les communautés chrétiennes et certains centres d'hébergement célèbrent cet événement le dimanche. C'est pourquoi nous vous proposons une animation liturgique à partir des textes du dimanche 10 février 2019 (Luc 5,1-11).

### Ouverture de la célébration

Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit...  
La grâce de Jésus notre Seigneur, l'amour de Dieu le Père...

### Introduction

Si nous sommes ici aujourd'hui, c'est en raison de ces personnes qui nous ont transmis la Bonne Nouvelle. La Parole de Dieu nous a rejoints, elle nous a remis debout et elle nous permet encore d'avancer même si parfois nous sommes tentés de tout abandonner, comme voulaient le faire les disciples après une pêche infructueuse. Plaçons-nous en présence de Dieu et laissons-nous toucher par sa miséricorde qui nous aidera à avancer plus confiant.

### Suggestion pour l'acte pénitentiel

Comme Jésus dit à Simon et aux autres pêcheurs, « Avance au large, et jetez les filets », il nous invite aujourd'hui à ce même geste de confiance : tout remettre entre ses mains. Tournons-nous vers lui et demandons sa miséricorde.

Seigneur Jésus, tu ne laisses pas un pêcheur seul sur le rivage. Tu te fais proche de lui. Seigneur, prends pitié de nous.

**R/ Seigneur, prends pitié de nous.**

Ô Christ, tu ne déçois pas celui ou celle qui avance malgré les obstacles de la vie, ô Christ, prends pitié de nous.

**R/ Ô Christ, prends pitié de nous.**

Seigneur, tu as confiance en chaque être humain et tu lui confies une grande mission : devenir pêcheur d'hommes. Seigneur, prends pitié de nous.

**R/ Seigneur, prends pitié de nous.**

Que Dieu tout-puissant nous pardonne nos péchés; qu'il nous garde dans sa paix et nous conduise à la vie éternelle.

### Prière d'ouverture

Seigneur notre Dieu, nous voici rassemblés autour du Christ : sans lui nous ne pouvons rien faire, mais ta confiance en nous fait des merveilles. Qu'au-delà de tous nos doutes, nos découragements et nos envies de tout abandonner nous trouvions, par ton Esprit, l'audace de croire sur parole en ton Fils, Jésus Christ, notre Seigneur et notre Dieu, qui règne avec toi et le Saint-Esprit maintenant et pour les siècles des siècles.

**R/ Amen.**

## Introduction aux lectures

**Première lecture:** Notre perception de Dieu dépend beaucoup de ce que nous avons appris. C'est pourquoi Isaïe, issu de la noblesse d'Israël, perçoit celui qui l'a appelé comme un Dieu imposant qui tient en horreur la médiocrité du péché.

**Deuxième lecture:** Nous connaissons sûrement des chrétiens qui ne croient pas en la résurrection du Christ. C'était déjà le cas à Corinthe. Or, si saint Paul s'accorde avec les premiers témoins de l'Évangile, c'est bien sur ce point central de la foi chrétienne.

## Piste pour l'homélie

Qu'il est difficile d'avancer dans la vie quand la maladie s'impose à nous! Nous avons l'impression que tout s'écroule. Et, en plus, malgré notre foi et nos prières, Dieu se fait silencieux et ne change rien à notre situation. Pourtant, de par notre éducation religieuse, nous avons appris que Dieu est toujours là et qu'il nous écoute. Nous savons cela avec notre tête, mais notre cœur nous fait vivre autre chose en raison des effets de la maladie dans notre vie.

L'évangile de la pêche miraculeuse est le texte du dimanche où nous soulignons la Journée mondiale des malades. Pierre se rend compte que ses efforts et ceux de ses compagnons n'ont rien donné: « *Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre...* » Cette phrase nous est familière. Nous nous la répétons souvent lorsque nous avons besoin de la présence de Dieu, d'un signe de sa part et qu'il ne se passe rien: *J'ai prié, j'ai prié, mais rien n'a changé...*

La confiance de Pierre nous interpelle: « ... sur ton ordre, je vais jeter les filets. » En effet, s'appuyer sur Dieu atténue mes doutes, estompe mes peurs. Malgré la maladie, la fatigue et l'impression que nous ne sommes plus capables d'avancer, AVEC TOI, mon Dieu, je sens plus de force, j'ai le courage de m'abandonner. Le vrai miracle, au fond, est que Pierre a fait à nouveau confiance et toute sa situation a changé. Malheureusement, nous n'avons aucun pouvoir sur la maladie et sur la souffrance humaine ici-bas. Notre seul espoir est de s'en remettre à plus grand que soi, à Dieu lui-même, car AVEC LUI, tout peut changer, *j'espère, j'ai confiance et J'AVANCE.*

\* Inspiré de la chanson *Toi l'ami*, par Sylvain Lelièvre

## Prière universelle

### Introduction

Laissant tout, les disciples suivirent Jésus. Nous aussi, nous sommes en marche à la suite de Jésus. Tournons-nous maintenant vers le Père pour lui confier nos besoins.

Nous répondrons:

**Donne-nous la force d'avancer, Seigneur.**

### Intentions

Pour les personnes malades hospitalisées ou vivant dans un milieu d'hébergement, qui se découragent parce qu'il ne se passe rien de réconfortant dans leur quotidien, aide-les Seigneur à avancer confiants en ta Parole, prions le Seigneur.

**R/ Donne-nous la force d'avancer, Seigneur.**

Pour tous ceux et celles qui se dévouent auprès des personnes malades: professionnels de la santé, bénévoles, membres de la famille, aidants naturels; aide-les, Seigneur, à ne jamais hésiter à tout laisser pour te suivre sur la voie du service, prions le Seigneur.

**R/ Donne-nous la force d'avancer, Seigneur.**

Pour les gens engagés dans les divers projets paroissiaux et communautaires, qui sont souvent peinés de constater le manque de relève dans le bénévolat, aide-les Seigneur à avancer et à jeter de nouveau leurs filets, prions le Seigneur.

**R/ Donne-nous la force d'avancer, Seigneur.**

Pour nous-mêmes ici rassemblés pour louer la grandeur de Dieu qui nous dépasse infiniment, aide-nous, Seigneur, à avancer avec confiance et nous serons sans crainte, prions le Seigneur.

**R/ Donne-nous la force d'avancer, Seigneur.**

### Prière de conclusion

Dieu notre Père, accueille notre prière et fais que sur ta parole nous avançons en toute confiance dans ce que nous apporte la vie pour construire déjà ici-bas ce Royaume que tu nous promets. Nous te le demandons, en toute confiance, par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

**R/ Amen.**



*À force de confiance  
et d'espérance,  
par-dessus les mers,  
les villes et les toits,  
nos mains  
se rejoignent.\**

*Avec toi  
je ne suis pas seul,  
j'avance.*



***Avec toi j'espère,  
j'ai confiance et j'avance.***

### **Avant le Notre Père**

Avancer au large exige de la confiance et de l'audace. Parce que nous sommes rassemblés par l'Esprit de Dieu, tournons-nous vers le Père et parlons-lui avec les mots même de son Fils : Notre Père...

### **Prière d'Action de grâce**

La barque était vide après une nuit entière d'efforts.  
À ton appel, la voilà qui se remplit comme jamais.  
Seigneur, comme Pierre, je tremble de voir tout ce dont tu es capable.  
Ce n'est pas tant de la peur qu'un frisson devant Celui qui me dépasse  
et dépasse tout ce qu'on peut imaginer,  
un vertige devant la grandeur de Dieu.  
Ce vertige, je ne l'oublie pas, Seigneur,  
Il me rappelle que je ne travaille pas pour moi.  
Je sais que dans les eaux profondes où je me rends,  
Tu es là qui déploie ta présence silencieuse et aimante.  
Je n'ai plus à m'inquiéter de mes nuits aux filets vides,  
Je sais qu'au matin tu sauras les remplir comme jamais.  
Avec toi j'AVANCE... (Référence : *Signe d'aujourd'hui*, numéro 134, p.92)

ou

Avec toi mes doutes s'atténuent, mes peurs s'estompent et j'avance.  
Avec toi je sens plus de force en moi, j'ai le courage de m'abandonner et j'avance.

### **Remerciements**

Nous désirons remercier toutes les personnes qui ont travaillé à la conception et à la réalisation de la thématique de la Journée mondiale des malades 2019 :

#### **Du Centre Spiritualitésanté de la Capitale-Nationale**

Chantal Bergeron, Gilles Bradet, Christine Cloutier, Ann-Marie Desjardins, Pierre Lepage.

#### **De l'Église catholique de Québec**

Réjean Dion, diacre.